

Le MAN c'est :

Le MAN est une **fédération de groupes locaux** qui réunissent des personnes d'une même ville ou d'une même région. Ces groupes sont le lieu privilégié de l'action et de la réflexion du mouvement. Chaque groupe est structuré sous forme d'association loi 1901.

Le **forum** a lieu tous les deux ans, pendant une semaine d'été. Lieu de formation et de rencontre, il rassemble les adhérents et sympathisants sur un thème particulier.

Les **réseaux intergroupes** se constituent autour de thèmes : Education, Israël Palestine, Intervention Civile de Paix, Tensions Sociales, Écologie et non-violence, Nucléaire. Les membres des réseaux sont des personnes issues de différents groupes ou des sympathisants, coordonnées par un mandaté. Les réseaux favorisent la confrontation, la réflexion, la production de documents et la mise en œuvre d'actions.

Un journal trimestriel, **MAN Infos**, diffuse informations et réflexions.

Les **Éditions du MAN** éditent des dossiers thématiques : Insécurité et violences, Exclusion et violence, Écologie et non-violence, L'autorité pour une éducation non-violente,...

Deux **expositions** sont disponibles en location : l'une sur **la non-violence et l'intervention civile de paix**, l'autre est un parcours-expo « **la non-violence, une force pour agir** » plutôt destinée à des jeunes.

**La non-violence, ça s'apprend,
les actions, ça se prépare,
un mouvement, ça s'organise...**



Groupes locaux

- MAN Albi
- MAN Aveyron
- MAN Centre Alsace
- MAN Côte d'Or
- MAN Haute-Normandie
- MAN Haut-Rhin
- MAN Loir-et-Cher
- MAN Lyon
- MAN Manosque
- MAN Montpellier
- MAN Nancy
- MAN Nantes
- MAN Nord-Pas-de-Calais
- MAN Orléans
- MAN Paris Ile-de-France
- MAN Saône-et-Loire
- MAN Vendée
- MAN Vitré

- Je désire recevoir gratuitement les trois prochains numéros du MAN Infos, le bulletin national du MAN.
- Je désire adhérer au MAN.

Nom, Prénom :

Adresse :

.....

Tél :

Email :



Mouvement pour une Alternative Non-violente

Mouvement pour une Alternative Non-violente

114 rue de Vaugirard
75006 PARIS
FRANCE

tel : +33 (0)1 45 44 48 25
e-mail : man@nonviolence.fr
Site : www.nonviolence.fr

La violence fait partie du quotidien

Elle se décline dans le racisme, la misère, l'exclusion sociale... Elle sévit aussi sur une plus grande échelle : les guerres, l'épuration ethnique... La violence est le **dérèglement d'un conflit**, le plus souvent une réaction à une situation vécue comme injuste. Ce sentiment se traduit par la rupture du dialogue et le désir de détruire la partie adverse. Il nous faut **sortir de ce cercle infernal**, apprendre à renouer le dialogue.



Le **principe de la non-violence** consiste avant tout à vouloir construire une **société basée sur plus de justice** (sociale, économique) et à recréer les **conditions du dialogue** là où il a été rompu.



« Il nous faut apprendre à vivre ensemble comme des frères, sinon nous périrons ensemble comme des imbéciles. »

Martin Luther King

La non-violence nécessite l'engagement !

Un des principes de la non-violence est de **rompre avec la résignation et la passivité**. C'est cette complicité tacite de la majorité d'entre nous qui entretient les injustices sociales et politiques.

Une des formes d'action non-violente consiste donc à recourir à la non-collaboration ou au boycott, et dans certains cas, à la **désobéissance civile**, à l'insoumission aux lois injustes. Ces méthodes de luttes populaires ont déjà fait leurs preuves, notamment avec l'action de Gandhi et de Martin Luther King.

Le MAN a participé en France à des actions comme le Larzac et la marche des beurs. Aujourd'hui l'éducation non-violente, les luttes contre les OGM, contre le nucléaire civil et militaire, contre la publicité envahissante sont des thématiques d'action du mouvement.

« Commencez par changer en vous ce que vous voulez changer autour de vous. Vous devez être le changement que vous voulez voir dans ce monde. »

Gandhi



Le projet du MAN

FORMER

Le MAN participe à la vie sociale avec le souci de faire prendre en compte les possibilités offertes par la non-violence. Il intervient à travers des sessions de formation et d'information sur la gestion non-violente des conflits, auprès de parents, d'éducateurs, d'intervenants sociaux... Il propose des formations à l'action non-violente.

RÉFLÉCHIR

Pour prendre la part qui lui revient dans la société, la non-violence ne peut se passer d'une formulation claire. Une des fonctions du MAN est de promouvoir une recherche théorique à partir des phénomènes sociaux de notre époque et des expériences historiques de la non-violence.

AGIR

Le MAN participe activement aux luttes pour les droits de l'homme, contre la militarisation et pour une autre mondialisation respectueuse des êtres humains et de l'environnement. Il anime une campagne pour le désarmement nucléaire de la France.

APPUYER L'ACTION NON-VIOLENTE DANS LE MONDE

Le MAN est en relation avec des mouvements non-violents d'Europe, d'Amérique du Sud, du Proche Orient ou d'Afrique. Membre de **Nonviolent Peaceforce** et de **EN.CPS** (European Network for Civil Peace Services), il est engagé dans la promotion et la mise place de l'**intervention civile de paix**.